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今日潍坊 C03

海内外女企业家来潍找合作
投资峰会开幕当天签约10个项目，意向总投资达187亿元

本报12月17日讯(记者 于潇潇 刘蒙
蒙)为吸引更多优势资源、项目落户“两
区”，17日，海内外女企业家投资峰会在
潍坊开幕，百余企业家来到潍坊寻求投资
合作。开幕当日即有10个项目签约，意向
总投资达187亿元。

据介绍 ,本次峰会主要以战略投资开
发为目标 ,基本落脚点在于实现形成山东
沿海地区新能源产业链 ,新医药产业链、
新能源汽车产业链、新装备制造业产业
链、新光源产业链和现代服务业产业布
局。对于动员广大妇女投身山东蓝黄“两
区”建设，搭建女企业家创业发展平台 ,

促进女企业家与“两区”经济融合，增创
山东发展新优势 ,具有重要意义。来自澳
大利亚、马来西亚、美国、法国、日本、
俄罗斯、泰国、意大利、西班牙、新加坡
以及中国香港等11个国家和地区的55名海
外知名企业家及全国、省、市优秀女企业
家150人参加峰会。

在17日上午举行的签约仪式上，共有
10个项目签约，意向总投资达187亿元。
据悉，本次活动共推介项目1000多个，达
成意向35个，意向总投资达500多亿元。
活动期间，世界华侨华人社团联合总会与
潍坊市政府就双方今后的战略合作达成了
共识，另外还促成了马来西亚代表团与潍
坊滨海经济技术开发区马来西亚园区的长
期合作。

潍坊市委书记许立全介绍，潍坊市广
大女企业家充分发挥模范带头和骨干引领
作用，不断做大做强企业，为推进蓝黄
“两区”建设作出了积极贡献。潍坊市女
企业家协会会长马金英介绍，去年成立的
潍坊市女企业家协会已有会员单位1 2 5

家，其中规模以上企业72家，带动和吸纳
劳动力16万人，为社会捐款捐物近亿元，
成为促进经济和社会发展的一支重要力
量。而在潍坊蓝黄“两区”经济发展中，
尤其在北部滨海经济开发中，全市目前有
360多名妇女在这里扎根创业，吸纳带动
近4万名妇女就业增收。

让赵丽感动的，是潍坊对投资者
的关爱。赵丽说，2009年赵丽的父母随
同她一起从美国搬回到了潍坊。他们
年龄已高，经常有突发病症，而赵丽经
常出差，根本没有时间守候在他们的
身边。为了让赵丽安心工作，潍坊中医
院穆院长把她的手机号码给了赵丽的
家人，有事情直接找她。

高新区还为老人送去新鲜的无公
害蔬菜。赵丽说，当她把这些感人的事
情与在北京、上海一线城市投资的朋
友分享时，他们非常羡慕。

除此之外，潍坊与美国的新英格
兰区绿化水平非常接近，是一个非常
美丽的园林式城市，上班从不塞车，上
下班开车是一种享受。

赵丽介绍，山东领潮新材料有限公
司的母公司，Fabric Trends International
LLC创建于上世纪50年代康涅狄格州—
山东省的友好州。最早与美国一些知名
的汽车和飞机内饰公司配套。从20世纪
末开始着力研发高端纤维材料，成功地
把纳米技术与多种纤维结合起来，使装
饰面料及铺地材料进入了一个暂新的
生态低碳时代，成为迄今世界上唯一集
墙体软包、座椅面料及铺底材料三位一
体的高科技公司。

在潍坊投资创业几年来，赵丽和
公司员工们深深爱上了潍坊，她表示
自己愿意加入到潍坊的经济建设中。
今年在赵丽的倡议下，董事会决定成
立安薄绒基金会，从公司的每一米产
品中拿出一元钱帮助那些上不起大学
的学生支付学费。从公司的产品做起，
与潍坊同成长，共发展，让潍坊变为中
国东海岸的一颗灿烂明珠。

本报记者 于潇潇 刘蒙蒙

考察数十城，最终选潍坊
在17日的开幕式上记

者了解到，潍坊原材料、人
力资源、交通运输、能源供
应、市场前景、生活环境、
投资环境等综合条件比较
优越，这吸引了大批企业
家来潍坊投资创业。山东
领潮新材料有限公司董事
长赵丽就是其中一位。

山东领潮新材料有限
公司是一个美资公司，33

位美国独立投资人中，赵
丽是唯一的华人。她告诉
记者，在决定到中国投资
前，公司曾派专家到中国
进行实地考察。从中国的
东北端走到了浙江、上海
和广东等发达的沿海省
份。从原材料、人力资源、
交通运输、能源供应、市场

前景、生活环境、投资环境
等方面进行了综合的考察
和调研后，决定把厂址选
在潍坊市高新区。

赵丽说，潍坊的能源
条件、地理位置、人力资源
等条件都很优越。赵丽曾
经就职于中国电力部，对
中国的能源分布非常熟
悉。她说20多年前当全国
还是7大区域电网时，山东
省就是我国唯一拥有独立
电网的省份。

潍坊的交通地理位置
也非常优越。山东领潮新
材料有限公司的产品目前
基本是以出口为主。到青
岛港，通过济青高速可直
接上码头。同时潍坊还有
铁路和海上运输，与内陆

省份相比运输成本低。潍
坊的职业教育发展也很
好，潍坊除了有职业教育
学院外还有潍坊学院等多
所大专院校。赵丽说，企业
的发展离不开人力资源，
从某种意义上人力资源比
自然资源更重要。

谈到投资环境，赵丽
特别提到潍坊市对海归派
的重视。她说，潍坊市各级
领导经常到公司了解情
况，帮助解决困难。企业刚
落户潍坊，还没有厂房时，
高新区的孵化器为企业提
供了初建平台，这样的服
务设施在其它地方很难找
到。

本报记者 于潇潇
刘蒙蒙

在这里，

处处都有感动

女企业家赵丽做现场发言。 本报记者 孙国祥 摄
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